
 

 

這間理工學院將不再採納 ACT 和 SAT 成績—該校招生主

任出面解釋原因（上） 

駐波士頓辦事處教育組 

伍斯特理工學院（Worcester Polytechnic Institute）宣布，未來招

生政將改為「不採納測驗成績」（test-blind）。自今年秋季學期開始，

伍斯特理工學院將不再參考申請入學者的 ACT 或 SAT 成績。 

伍斯特理工學院自 2007 年開始採用「選擇性採納測驗成績」（test-

optional）的招生政策，在不要求 ACT 和 SAT 成績的大學中，伍斯特

理工學院相當特別。首先，這所學院的大學生人數不到五千人，著重

科學、科技、數學和工程領域，而其他不要求標準化測驗成績的大學

多半屬於人文學院。2017 年，伍斯特決定獎學金的發給也不再考量測

驗成績，而其他「選擇性採納測驗成績」的大學頒發獎學金時，大多

還是會參考測驗成績。 

安德魯．帕倫伯（Andrew B. Palumbo）是伍斯特理工學院註冊管

理處助理副總，也身兼入學暨助學主任，長期大力批評以測驗分數當

作入學標準。他接受本報採訪，提及伍斯特決定不採用 ACT 和 SAT

成績的原因，也談及疫情對標準化測驗的影響，更討論到在入學要求

方面，各校高層應細思的幾個問題。 

問：為什麼從「選擇性採納測驗成績」改為「不採納測驗成績」？

疫情對伍斯特的決定有何影響？ 

答：在疫情以前，我認為「選擇性採納測驗成績」對本校來說是

正確的決定。我們在 2007 年開始實施這項政策，當時我們是全國第

一間這麼做的頂尖理工學院。一直到去年的春季學期，才有第二間全

國性理工學院凱斯西儲大學（Case Western Reserve University）跟進。

我們原以為會有更多人跟進，我們以為這些重視數據的大學會認真檢

視資料，並根據數據加入我們的行列，一起改為選擇性採納測驗成績。 

我們也耳聞學生的顧慮，有人說：「我申請其他學校也是要繳交

測驗成績，都花時間準備考試了，你們居然完全不看成績？這一點都

不公平。」 

因此，儘管我們一直都對考試成績帶來的不平等表示擔憂，我們



 

 

也嘗試在流程中更側重學生。而現在，其他學校因目前的情況（疫情）

而改變招生政策，我們則把握機會改為「不採納測驗成績」。我們希

望擔任先驅，為其他學校指明前進的方向。 

我要先聲明：本校的政策 Covid-19 和無關，我們實行這項政策

是為了避免標準化測驗在大學招生流程中加劇不平等的現象。 

我認為，「不採納測驗成績」會成為 Covid-19 之後的常態。對其

他學校而言，回復採納測驗成績非常困難。我們正努力為其他學校開

拓新疆土。 

問：即使伍斯特不要求測驗成績，去年仍有 84%的申請者繳交成

績，這意味著什麼？ 

答：這是我們改為「不採納測驗成績」的部分原因。我們一再呼

籲，學生沒有提交成績也沒關係，因為測驗成績可能有做假的成分。 

但是，問題在於「選擇性採納測驗成績」有很多模稜兩可的空間，

尤其去年很多學校都因為疫情的影響，改為「選擇性採納測驗成績」。

很多人懷疑，不繳交成績真的沒關係嗎？他們的疑惑是合情合理的。

學生看到其他同學仍然參加考試，家長也看到朋友的孩子參加測驗，

使他們不禁懷疑自己的做法是否正確。 

前幾年，我們面試過一些申請者，我們說：「你不要提交成績會

比較好」，但他們還是會提供測驗成績。我們已經盡量不考量測驗成

績了，我們的獎學金不需要用考試成績申請，也不會將成績用於任何

形式的評估或排名。成績對我們而言就只是背景資訊，重要性不高。 

你會聽到有人說：「不交成績也沒關係啦」，但他們還會補一句：

「不過你交了肯定有幫助。」這根本是認知失調。 

「不採納測驗成績」能進一步減少隔閡，並讓招生標準更為清楚

透明，這是我們秉持的強大信念。 

問：伍斯特改為改為「不採納測驗成績」，這項決定背後最重要

的因素和/或依據是什麼？ 

答：理由有三。第一，我們不需要測驗成績也能做出明智的招生

決定；第二，我們認為測驗成績與家庭收入、種族、族裔和性別之間

的關聯是有問題的；第三，我們很清楚，學生是否提交成績與他們的

表現是否優秀沒有關係。在留校率和六年畢業率方面，提交成績的學



 

 

生和未提交成績的學生之間並沒有統計上的差異。 

「選擇性採納測驗成績」讓我們擴大入學機會，增加學生群體的

多樣性。從 2007 年到去年，本校女學生人數從 771 人增加到 1948 人；

少數族群學生也從 226 人增加到 646 人。 

我們自問：如果我們沒有為這些學生降低入學障礙，現在的伍斯

特會是什麼模樣？ 

問：許多高等教育產業人士認為，ACT 和 SAT 是不可或缺的標

準。對教職員或其他學校官員而言，未來測驗的重要性逐漸降低，他

們對此最主要的擔憂或考量是什麼？而您又是如何回應的？ 

答：我的同仁都是科學家和工程師，這些人都相信數據，所以我

們討論測驗時，也會著重數據。「不採納測驗成績」的主張無疑也是

以數據為出發點，你很難找到支持繼續採用測驗的證據。 

但很遺憾的是，通常大家並不是從數據來討論，而是直接問：「為

什麼不採納測驗成績？」據我所知，最擔心的人通常是在目前的招生

流程中具有一定權力或特權的人，因為這些優勢都是測驗帶來的。實

際上，聲勢最壯大的反對意見都是私人因素，不是個人意見就是固執

己見。 

我們已清楚表明，這麼做是為了消除招生流程中的不平等。雖然

不是每個人都能認同這一點，但這是我們擴大入學機會的部分措施，

而且這直接符合本校的價值觀。 

撰稿人/譯稿人：Eric Hoover /林怡婷 
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